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Мы – 
молодые

√   Общение

Проблемы этих детей, проблемы их 
семей известны тем, кто в этой области 
работает. Так это случилось  и со мной. 
Раньше я никогда  не задумывалась о жиз-
ни  особенных  детей – детей с ограничен-
ными возможностями.

К сожалению, широкая обществен-
ность, зачастую не знает ничего или не 
хочет знать проблем ребёнка с инвалид-
ностью. Проблем семьи, в которой растёт 
ребёнок с ограничениями здоровья.  Да-
леко не все из них могут что-то делать. 
Часто почти ничего не умеют из того, что 
умеют другие дети и взрослые. 

В то же время,  они могут  другое. Чего 
не можем все мы. А может быть, они знают 
то, чего мы не знаем. Дети-инвалиды это  
реальные люди,  имеющие лицо и харак-
тер. В тяжелых условиях, порой, катастро-
фической инвалидности,  они живут свою 
единственную и неповторимую жизнь. И  
имеют  судьбу, как бы сложенную из друго-
го материала, чем у большинства из нас.

Думаю, проблема детей-инвалидов 
касается очень многих людей и перепле-
тена почти со всеми сторонами нашего об-

Что волнует
"здесь и сейчас"
Эти люди живут рядом с нами. Но их часто стараются не за-
мечать. Живут они в особом мире, о существовании которого 
порой могут не догадываться даже родственники и ближай-
шие соседи. Многие дети с инвалидностью могут быть не-
вероятно талантливыми, душевно богатыми личностями. Но 
общество  зачастую не  всегда  вписывает их в нашу   повсед-
невную действительность. И порой мы забываем  о том,  что 
с  нами  и  нашими  близкими  может  случиться такое. 
В нашем  районе таких  людей около тысячи. Из  них 40 – это  
дети. 
Именно  о них пойдёт речь сегодня.

щества. От законодательных актов и со-
циальных организаций, которые призваны 
оказывать им помощь и содействие – до 
человеческой, моральной атмосферы, 
в которой живут их семьи. Все стороны 
здесь требуют особого внимания.

Поэтому государственное, экономи-
ческое, медицинское и всякое иное со-
действие должны, в конечном счете, быть 
фундаментом для помощи личной. А это 
дело деликатное лучше всего может осу-
ществляться в семье, в нормальной, пол-
ной семье. Там ребенок получает любовь, 
там он  желанный и даже при его патоло-
гии. 

Значит, возникает проблема помощи 
именно семьям. Простейшим образом это 
проявляется в том, что именно родители, 
не отказавшиеся от сына и дочери с ин-
валидностью, любящие и видящие в них 
именно родных детей. То есть имеющие 
к ним самое прямое и личное отношение. 
Это всегда было двигателями в решении 
этой проблемы. 

 Существует очень сложная проблема 
обучения детей с инвалидностью – осо-

бенно с тяжелыми интеллектуальными 
нарушениями. От возможности помеще-
ния их в адекватную среду развития и сре-
ду обучения может кардинально зависеть 
их развитие, интеллектуальный уровень.

 И последнее: в обсуждаемой  проб-
леме надо иметь ввиду и будущее трудо-
устройство. Работа – это ведь не только 
монотонная, однообразная работа, это 
мощный инструмент социализации че-
ловека, его реабилитации. Но даже если 
выросший ребенок с инвалидностью спо-
собен выполнять какую-то работу, он не 
может ее получить. Работодатели избега-
ют таких сотрудников, ведь с ними много 
хлопот.  

Болезнь ребёнка – это не только его 
личные страдания. Рядом с ним борются, 
любят, страдают, бьются за него близкие 
ему люди. Иногда кажется, что сил будто 
уже нет. Те, кто испытывал это состояние, 
хорошо знают, как хочется иногда отвер-
нуться лицом к стенке, даже поплакать, и 
не шевелиться. Ничего и никого не видеть, 
ни с кем не общаться. Дай бог  здоровья 
и сил  всем  тем, кого  коснулась  такая  
беда и кто  не опустил  рук, а с уверенно-

стью идет  вперед.  Добиваться перелома 
в судьбе, в характере.

 В нашем  Тонкинском районе есть  
очень любящие,  полные семьи с особой 
ответственностью, воспитывающие таких 
замечательных  детей,  не только своих, но 
и приемных. В конце минувшего года все  
дети с инвалидностью были  обследованы  
специалистами нашего комплексного цент- 
ра социального обслуживания. К большо-
му сожалению, в наших учреждениях нет 
педагога-психолога  по работе как с детьми  
инвалидами, так и их с родителями. В этом 
существует острая необходимость. Нами 
разработана и вручена  всем  родителям 
«Памятка по правам семей, имеющих де-
тей с ограниченными возможностями».  
С указанием всех  прав и органов, осущест-
вляющих эти права. Сотрудники центра 
постараются сделать всё возможное, чтоб 
порадовать наших ребятишек. Чтобы  дать 
им почувствовать, что они любимые дети! 
Не одни в этом большом и таком непрос- 
том мире.  

 Ирина ЯШЛИНА,
директор Управления  

соцзащиты Тонкинского района

Наш многоликий мир доста-
точно суров. Большинство лю-
дей (и это естественно) занима-
ются решением повседневных 
проблем, не отвлекаясь на окру-
жающих. И, только в тишине ты 
начинаешь понимать, что рядом 
есть другие. С другой судьбой, 
с другими взглядами на проис-
ходящее, с другими способно-
стями. 

Как произошла моя первая 
встреча с героем публикации? 
Судьба. Больше года назад, но-
чью, на одном из бесчисленных 
российских каналов (случай-
ное включение) транслирова-
ли программу про необычного 
человека. Делая несколько дел 
одновременно, не сразу сосре-
доточилась на экране. Но… Все 
стадии восприятия (удивление, 
сомнение, восторг и слезы) про-
шла, как только поняла, что па-
рень инвалид, с тяжелейшей 

«В жизни обязательно должны быть паузы. 

Такие паузы, когда с вами ничего не происходит, 

когда вы просто сидите и смотрите на Мир, 

а Мир смотрит на вас». (К. Ренц).

Потребность поделиться позитивом
Вот в таком состоянии я нахожусь сегодня. Бурная 
многолетняя деятельность сменилась тишиной. 
Внутренний мотор остывая, дает сигналы – зай-
мись чем-нибудь. Мысли, вихрями носившиеся в 
голове, выстраиваются в предложения на экране. 
Попробую написать не только для себя. 

формой ДЦП, говорит о разра-
ботке интерфейсов, через кото-
рые люди с проблемами речи 
могут формировать вы-
сказывания и общать-
ся. Голос компьютера, 
сухой и металлический, 
но присутствует юмор и 
самоирония. С трудом до-
ждалась титров. Я немед-
ленно хотела знать кто он, 
чем занимается, как проживает 
каждый день, и всё – всё – всё 
остальное.

Иван Бакаидов  /ibakaidov, 
Instagram/. На сегодняшний 
день почти 20 тысяч подписчи-
ков. Материал из Википедии (!): 
дата рождения - 6 октября 1998 
года. Санкт-Петербург, Россия. 
Программист, защитник прав 
инвалидов, общественный дея-
тель, блогер.

2017 год — представил свои 
разработки на саммите ООН в 

Стамбуле, что сделало Ивана 
известным. 2018 год — номи-
нант премии ООН World Summit 
Awards. 2019 год — включён в 
список 50 наиболее известных 
людей Санкт-Петербурга. 2020 
год — включён в список номи-
нантов тридцати самых пер-
спективных россиян 

ментируя события с иронией, в 
позитивном свете. С нетерпени-
ем жду выхода новостей от Вани 
(предложила свои услуги в каче-
стве секретаря, домработницы, 
сопровождающей, жду ответ).

Юмор – вопрос спорный. 
Но, чтобы все 
убедились, что 
я не шучу, про-
цитируем Вани-
но творчество. 
Публикация в 
Инстаграмм от 

30.12.2021:
«Стало мужику холодно. 

Заказал мужик обогреватель с 
доставкой. И привезли мужи-
ку обогреватель. И оказался у 
мужика обогреватель, но ока-
залось, обогреватель на двух 
ножках, а в каждой ножке той 
два винта, кои закрутить надоб-
но. И позабыл мужик тогда и про 
список Форбс, и что он руку жал 
и принцу и Генсеку ООН и трем 
губернаторам, стал мужик на 
колени и двадцать минут упор-
но закручивал эти винты. И не 
было мужику холодно в этот мо-
мент, не тосковали руки мужика 
по играм, и изобретал мужик 

новые конструкции языка то на-
шего русского, пространству не 
ведомые. Но справился мужик и 
тепло теперь мужику».

 Вот так, легко и непринуж-
денно, очередная констатация 
факта – в быту можно справить-
ся с любой проблемой, если ты 
Иван  Бакаидов. В 2021 году 
Иван занялся картингом,  полу-
чил Приз железного Френка за 
развитие картинга для людей с 
ДЦП. Продолжает заниматься 
автовождением с инструктором. 
И загадал желание на 2022 год – 
освоить велосипед.  

Иван открыт для общения, о 
нём можно рассказывать много, 
и не только про быт, но и про-
фессиональные достижения.

Таким образом внутренняя 
тишина и история Ивана перехо-
дит в действие. Я пишу… Хотя, 
не делала этого уже давно. Воз-
никла потребность поделиться 
позитивом и счастьем. Это и мо-
тивационный посыл для всех, кто 
прочтёт. Наверное, об этом Че-
ловеке можно книгу большую на-
писать. Об этом тоже подумаю…

Записала Арина ЛАЗАРЕВА,
наш внешт. корреспондент

до 30 
лет Форбс. 

Разработчик группы прило-
жений для людей с нарушения-
ми функции речи LINKa.

И это всё в 24 года, имея 
инвалидность, проблемы с пе-
редвижением и обычную быто-
вую усталость. В Инстаграмм 
Иван часто делится с людьми о 
том, как он лично преодолевает  
различные трудности. Поездки 
в общественном транспорте, 
приготовление еды, поиск жи-
лья, приспособленного для ка-
чественного проживания. И со 
всем этим он справляется, ком-

Это газетное приложение было одним из 
первых наших журналистских проектов, ко-
торое с 2006 года выходило и радовало ребят 
с инвалидностью своей востребованностью. 
В Нижегородской области в то время их на-
считывалось более 10 тысяч.  Возрождая при-
ложение вновь, мы надеемся, что оно станет 
таким же верным помощником и ориентиром 
для молодёжи.

Ведь ни для кого не секрет, что для Все-

российского общества инвалидов, как впрочем 
и других общественных инвалидных формиро-
ваний, очень актуально омоложение членских 
рядов. 

Люди, попавшие в беду, а зачастую живу-
щие с ней с рождения, ищут для себя какого-то 
утешения в работе, в семейных заботах, твор-
честве, спорте, общественной деятельности.

Давайте обо всём этом и будем рассказы-
вать на страницах нашего приложения. 


